

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Electricité : Libreville, Owendo et Akanda pénalisés près de 10 heures

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

Les habitants de Libreville, Owendo et Akanda ont été privés d'électricité, des heures durant, dans la nuit de vendredi à samedi dernier. En effet, une coupure de courant de plus de 10 heures, selon les zones, a été préjudiciable à de nombreux ménages et autres opérateurs économiques. Selon la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG), la réponse à cette longue coupure se trouve dans une avarie survenue à la hauteur d'un combiné de mesure au poste source d'Owendo. Conséquences : la liaison Owendo/Bissegué, qui permet d'alimen-



Photo: JOE MANIANGA

Autour de 12 heures, le courant était revenu dans la plupart des foyers.

ter Libreville, s'est retrouvée hors service. Dès la survenue de l'incident, les équipes de la SEEG se sont mobilisées sur le site. Avec pour objectif non seulement de déposer le dispositif avarié, mais également de procéder à l'installation du nouveau combiné de mesure. Selon les techniciens, il s'agit

d'un ouvrage d'envergure qui mesure 2,5 m de hauteur, 0,5 m de diamètre et pesant 1,5 tonne. Les travaux de dépannage devant permettre de réalimenter les usagers devaient se dérouler jusqu'à 9h30 dans la journée de samedi. L'intervention a nécessité l'installation du nouveau combiné de mesure

dans un intervalle d'environ 8 heures. À cela s'ajoutait le fait qu'un groupe de la centrale d'Alenakiri était indisponible, pour cause d'entretien. Celui-ci devait reprendre du service, samedi vers 12 heures. À ce qu'il semble, confie une source proche de la direction technique, tous ces dysfonction-

nements ont causé un retrait d'environ 45% de la capacité de puissance productible sur le réseau de Libreville. Le courant est revenu dans la plupart des foyers impactés en milieu de journée de samedi. Mais l'achèvement des travaux définitifs de réparation de l'avarie devait intervenir vers 18 heures.

Brèves

FINANCE. Selon un communiqué publié récemment par la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC), le Comité du marché monétaire (CMM) a décidé, lors de sa session ordinaire de février 2020, de déclencher les opérations de reprise de liquidités dans la zone Cemac (Cameroun, Centrafrique, Congo, Gabon, Guinée équatoriale et Tchad). Concrètement, à travers notamment la vente aux banques commerciales des titres publics (comme les bons du trésor assimilables) qu'elle détient ou en émettant des titres spécifiques, la BEAC va réduire la liquidité du système bancaire. Objectif : "stériliser les réserves oisives observées et mieux contenir les risques pesant sur la stabilité monétaire", explique la Banque centrale.

CEMAC. Les six pays de la Cemac (Cameroun, Congo, Gabon, Tchad, Guinée équatoriale et RCA) vont organiser, au mois de juillet 2020, une table ronde des investisseurs et des partenaires, à l'effet de mobiliser une enveloppe de plus de 2800 milliards de FCFA (4,3 milliards d'euros), pour la réalisation de 12 projets intégrateurs au sein de cet espace communautaire. L'information a été révélée le 10 mars 2020 à Douala, la capitale économique camerounaise, à l'occasion de la toute première réunion du Comité technique chargé de l'organisation de cette rencontre avec les investisseurs et autres partenaires financiers des pays de la Cemac.

(Ecofin)

Rassemblées par GMNN

Habitat : la Bad va aider les demandeurs de logements

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

UN guichet spécial pourrait, dans les prochains mois, permettre aux Gabonais d'acquérir un logement décent. Pour cela, les demandeurs devront disposer d'au moins un compte bancaire dans une banque commerciale du Gabon. L'annonce a été faite à l'issue d'une réunion entre le représentant régional de la Banque africaine de développement (Bad), le directeur général adjoint de la Caisse de dépôts et consignations (CDC) et le ministre de l'Habitat, Léon Armel Bounda Balonzi.

Le projet sera financièrement soutenu par la Bad. Et pour espérer être acquéreur, le compte

bancaire du demandeur devra faire l'objet d'un portefeuille de prêt, disponible auprès des banques commerciales.

"Personne ne sera exclu de ce mécanisme. Ce sont tous les Gabonais de tous âges. Autant les hommes que les femmes. C'est d'ailleurs la raison d'un panel d'experts de la mission de la Bad qui couvre tous les plans, comme l'approche genre, pour que les femmes comme les hommes et les jeunes aient accès à ce mécanisme qui vise l'inclusion financière et l'inclusion sociale de tous les Gabonais", a indiqué Wilfried Morau, le directeur général adjoint de la CDC.

Le projet sera basé sur un système de prêts hypothécaires à très long terme : plus de 20 ans et des prêts à des taux très bas



Photo: CM

La Bad ouvrira un guichet spécial pour les demandeurs de logements.

de l'ordre de 5 %.

"Très concrètement, les personnes vont rester auprès de leurs banques respectives. Ces banques auront accès aux guichets de la Bad, via la CDC. Cette dernière va recevoir les

fonds de la Bad et permettre à ces banques commerciales de pouvoir venir présenter à la Bad leurs projets immobiliers et obtenir ce financement", a renchéri le représentant de la Bad, Robert Masumbuko.